

Lecture pour les Dames

MODES PARISIENNES

Méfiez-vous des paillettes, car on en met partout ! Que l'on brode une robe de paillettes, qu'on les dispose en pampilles sur des blouses blanches ou roses, ceci est très bien. Mais qu'on en brode des souliers de soirée, voici où les paillettes commencent à devenir ornement d'un goût douteux. Passe encore lorsque les souliers sont destinés à accompagner une toilette brodée des mêmes paillettes. Dans ce cas il y a un ensemble. Mais ce qu'il faut éviter, c'est de parer de façon excessive une partie de nous-mêmes qu'il est préférable de laisser dans l'ombre et je ne sais rien de plus inquiétant pour l'œil que des pieds brillants, se montrant sous une robe d'un ton mat. Cela exerce une sorte de magnétisme sur les gens nerveux. On va me répondre : C'est la mode ! Je n'en disconviens pas, seulement à côté de la mode il y a l'harmonie générale d'une toilette et c'est au nom de cette harmonie que nous engageons nos aimables lectrices à ne porter les souliers brodés de paillettes qu'avec une robe assortie. Si le bord de la robe est orné d'un beau galon pailleté, les souliers à semis de paillettes deviennent alors fort jolis, le tout étant en harmonie. Règle générale, sauf exception, il faut éviter d'attirer les yeux sur les parties inférieures du corps. Il n'en est pas de même pour les parties supérieures qui gagnent toujours à être mises en valeur et éclairées par quelque chose de brillant. Aussi recommandons-nous tout le clinquant, si à la mode en ce moment, pour garniture de corsage.

Qu'on jette le strass, les paillettes et les perles fausses en broderies et sur les chapeaux, les cols et les ceintures, qu'on sème sur les corsages de bal nombre de pierreries fausses. Tout cela sera à sa place et nous en approuvons l'emploi. On fait dans ce genre de bien jolis éventails Louis XVI, qui n'ont guère que vingt à vingt-cinq centimètres de long. Les paillettes, cousues sur fond de gaze ou de parchemin, forment des fleurs et des arabesques, gracieusement mélangées de peintures en médaillons. La monture de bois de violette est également incrustée de paillettes et parfois aussi de très petites turquoises, ainsi que cela se faisait autrefois, pour les éventails de prix. Ne croyez pas, Mesdames, que les grands éventails ne se portent plus. Qu'ils soient en écaille et plumes d'autruche, en nacre avec pentures ou en dentelle véritable, ils ne sont nullement démodés et peuvent toujours s'offrir comme présent de mariage ou de nouvel an.

Nous allons entrer dans la saison des grands bals. Nous avons donné nombre de dessins pour tous les âges, parmi les quels nos jolies danseuses auront l'embaras du choix. Tout se porte cette année. Tissus légers unis ou brodés, les tulles, les gazes, crêpes et mousseline de soie, se disputent la vogue avec les belles soieries de Lyon, qui se tiennent debout et font de si belles robes à godets.

On garnit surtout de fleurs et de ruban, les dentelles sont moins en faveur que l'année dernière et on peut signaler une certaine tendance à revenir aux robes faites dans un seul tissu. La blouse différente n'est guère adoptée que par les

jeunes filles et les très jeunes femmes, à moins qu'on ne recouvre le corsage de la robe d'un dessus de tulle léger sous lequel on distingue l'étoffe semblable à celle de la jupe. Les fleurs se posent en guirlandes descendantes, le long des jupes et en bourrelets dans le bas. Sur les corsages elles se placent en touffes de chaque côté devant et sur les épaules.

Pour les sorties de bal on a adopté cet hiver la mante à capuchon, doublée de ouatine piquée sur satin ou doublée de fourrure. Le dessus est en peau de soie très souple et le capuchon très ample entoure gracieusement les épaules. Ce modèle est fort commode, parce qu'il permet d'éviter l'emploi des capuches du soir, bien jolies, mais bien délicates à cause du tissu dans lequel elles sont taillées. En effet ces capuchons se font en crêpe pris double et se garnissent de plissés et de ruches qui se fanent et se salissent très vite.

La Saison.

ECONOMIE DOMESTIQUE

GOUT DE RANCE DU BEURRE

On peut corriger la rancidité du beurre en le pétrissant dans une eau légèrement alcaline, c'est-à-dire dans laquelle on a fait dissoudre une petite quantité de bicarbonate de soude : dès que la saveur rance a disparu, on pétrit le beurre à plusieurs reprises dans de l'eau fraîche, puis on le sùle.

On recommande aussi de battre ou pétrir le beurre dans une eau contenant 20 à 30 gouttes de chlorure de chaux par kilogramme de beurre ; laisser reposer puis pétrir dans l'eau.

POUFFES AU GINGEMBRE

Prenez une tasse de mélasse, une tasse d'eau chaude, une tasse de beurre et de graisse, une cuillerée à thé de gingembre, une cuillerée à thé de soda ; ajoutez assez de farine pour faire une pâte claire. Faites cuire comme il faut dans des moules chauffés avant d'y mettre la pâte. Chauds, ces gâteaux sont excellents pour la collation.

PETITES GALETTES AU SUCRE

Prenez 2 tasses $\frac{1}{2}$ de farine, 1 tasse de sucre, $\frac{1}{2}$ tasse de beurre, $\frac{1}{2}$ tasse de lait doux, $\frac{1}{2}$ cuillerée à thé de soda dissous dans du lait. Mêlez le beurre et une cuillerée à thé de crème de tartre dans la farine.

UN CURIEUX PETIT JARDIN D'APPARTEMENT

On peut obtenir soit un vase de verdure, soit une suspension dans une fenêtre en procédant de la façon suivante : On prend une éponge bon marché ; plus elle est grosse, meilleure elle est pour cet usage. On la fait tremper dans de l'eau chaude jusqu'à ce qu'elle soit complètement gonflée. Ensuite on la presse dans les mains de façon à l'égoutter à moitié, puis dans les trous de l'éponge on introduit des graines de millet, de trèfle rouge, d'orge, de pourpier, de graminées, de lin, et d'une manière générale de toute espèce de plantes germant facilement, et autant que possible donnant des feuilles de colorations variées.

On place l'éponge ainsi préparée soit sur un vase, une coupe, ou bien on la pend à l'embrasure d'une fenêtre où le soleil donne une partie du jour. Puis, tous les matins pendant une semaine, on l'arrose en pluie légère sur toute sa surface. Bientôt les graines ainsi renfermées dans l'éponge se

gonflent, germent et poussent de petites feuilles, et en peu de temps l'on n'a plus qu'une boule de verdure présentant des variétés de couleur suivant les graines qu'on aura employées.

ENGRAIS POUR LES PLANTES

D'APPARTEMENT

Solution pour cultiver les fleurs dans la mousse :

Chlorhydrate d'ammoniaque - 1 gramme
Phosphate acide de chaux - 1 "
Eau commune - - - - - 1 litre

Arroser les plantes deux fois par jour avec cette solution.

Une dame de notre connaissance arrose ses fleurs d'appartement avec l'eau dans laquelle ont trempé les pelures de patates, et elle a toujours de très belles fenêtres.

CIRAGE POUR LES CHAUSSURES

On délaye dans une terrine vernissée :
Noir d'ivoire - - - - - 300 gr.
Indigo - - - - - 5 "
Gomme arabique - - - - - 30 "
Mélasse - - - - - 300 "

On ajoute :

Noix de galle en poudre - - - 10 "
Sulfate de fer en poudre - - - 30 "

Quand la masse est bien mélangée, bien battue et bien homogène, on y verse lentement et en continuant de remuer :

Acide chlorhydrique - - - - - 30 "
Acide sulfurique - - - - - 30 "

On délaye le tout dans 150 grammes de vinaigre et on met en bouteilles.

(500 grammes équivalent à peu près à notre livre.)

NOTES SPECIALES

M. M. Latimer & Legaré, marchands de voitures et d'instruments agricoles, nous ont adressé un superbe grand calendrier en couleur. Cette maison ne néglige rien pour faire connaître ses excellents produits.

On lit dans le "Canada" d'Ottawa, au cours d'une lettre sur le Carnaval de Québec :

"Les hôtels regorgent de visiteurs ; le Victoria semble être le rendez-vous de tous les citoyens d'Ottawa ; ils s'y croisent et n'ont qu'un mot de louange pour M. B. Trudel et le service excellent donné dans son hôtel."

M. J. D. Gony & Cie offrent en vente plusieurs dynamos depuis 25 jusqu'à 200 lampes. Ces machines sont propres à l'éclairage des fabriques de bardeaux, scieries, pulperies et autres industries.

Comme l'ont déjà mentionné nos bulletins des déclarations de sociétés, une nouvelle manufacture de chaussures vient d'être ouverte à St Roch par M. M. Bois sonnault, Vermet & Lachance. Les nouveaux fabricants tiendront une ligne générale de chaussures de toutes qualités pour hommes, femmes et enfants. Leur manufacture est située 56-58 rue Colomb.

M. W. Bertrand, marchand et loueur de voitures, exposait devant sa porte pendant la semaine du carnaval un équipage complet, avec attelage démonté sur un cheval de bois peint au naturel, sculpté par un habile ouvrier de cette ville, M. J. B. Côté.

M A

Ayar
FERRCARTIC
PL

Télépl

O

M. B
Ep
62-164

Thé

Calèbres

LIMES

Fabric

BEAVI

(F)

Demandez

A ve

voient pos
erco à Fra
de l'églis
té des lanc
lais de Just

S'adresser à

Ou à co